



Modalidad: a distancia, mediante PLATAFORMA DEL COLEGIO

Dirección de correo docentes: Prof. Zerpa, María Carolina kro08@hotmail.com.ar

Prof. Paula Pastrana Fabián paopastfabian@gmail.com

Prof. Aguilar Daniel danielenriqueaguilar22@gmail.com

MATERIA: GEOGRAFIA	Año: 4°
TURNOS: MAÑANA Y TARDE	Divisiones todas
Docentes: PASTRANA FABIAN, PAULA; ZERPA, MARIA CAROLINA; AGUILAR, DANIEL	

TRABAJO PRACTICO N° 7

Eje temático II: La dinámica de la población Mundial.

ACTIVIDAD

Reconociendo indicadores demográficos

- 1- Las poblaciones humanas crecen cuantitativamente por tres fenómenos: porque hay más nacimientos, porque hay menos muertes y por los movimientos migratorios.
 - a) Defina cada uno de estos indicadores que dan cuenta de estos fenómenos.
 - b) Responda según tasas de natalidad y mortalidad:
 - Cuándo el número de nacimientos es superior al de muertes. ¿Qué sucede con la población?
 - Si las defunciones son mayores ¿Qué sucede con la población?
 - Si ambas tasas que conforman el crecimiento natural o vegetativo están equiparadas ¿Qué sucede con la población?
 - c) Explica ¿Qué es el saldo migratorio? ¿Qué indicadores demográficos lo componen?
- 2- También defina: Esperanza de vida, fecundidad y mortalidad infantil.
- 3- Observa el siguiente cuadro y ejemplifica cada una de las siguientes afirmaciones:
 - a) En los países más desarrollados la natalidad es muy baja.
 - b) En algunos países la fecundidad ha descendido tanto que la población ya no crece.
 - c) Los países menos desarrollados tienen una baja esperanza de vida.



País	Tasa de natalidad (por mil)	Fecundidad (hijos por mujer)	Tasa de mortalidad (por mil)	Esperanza de vida (años)	Crecimiento vegetativo
Alemania	8	1,4	11	81	-0,3
Argentina	17	2,2	8	76	0,9
Bolivia	26	3,3	7	67	1,9
Camerún	38	4,9	12	55	2,6
Canadá	11	1,6	7	81	0,4
India	21	2,5	8	68	1,3
Italia	9	1,4	10	83	-0,1
Japón	8	1,4	10	83	-0,2
Zambia	43	5,7	11	57	3,2

Banco Mundial, 2012.

4- Lea el texto: "Tendencias demográficas actuales"

- Luego responda las siguientes preguntas, también puedes valerte de información de diferentes medios de comunicación oficial que escuchas a diario.
- ¿Qué crees que puede suceder con el crecimiento natural en los países más ricos luego del contexto de pandemia que estamos viviendo? ¿Por qué? Responde en no menos de 5 renglones y empleando vocabulario acorde a la temática.
- ¿Qué crees que puede llegar a suceder en los países de elevado crecimiento vegetativo luego del contexto de pandemia? ¿Por qué? Responde en no menos de 5 renglones y empleando vocabulario acorde a la temática.



Tendencias demográficas actuales

En la actualidad, no existe una homogeneidad en las características de las distintas sociedades del mundo. Sin embargo, pueden identificarse ciertas tendencias demográficas más acentuadas en algunas zonas. Estas tendencias están claramente marcadas por las condiciones económicas y sociales de cada uno de los países

En los países más ricos el **envejecimiento de la población** es muy marcado. Se estima que a mitad de este siglo la población anciana se elevará a 2.400 millones de personas. Esta condición se produce porque la natalidad es muy baja y, al tener esperanza de vida muy elevada, la proporción de ancianos es mayor. Esta característica refleja una buena calidad de vida. Sin embargo, genera problemas económicos. Por un lado, porque los ingresos de los ancianos son aportados por los adultos que trabajan y, si la proporción de mayores es superior a la de los trabajadores, no es posible mantener buenas jubilaciones. Por ese motivo, países como España, Holanda, Italia o Alemania, han buscado solucionar ese problema mediante dos medidas. Por un lado, ofrecen ayuda económica o licencias extendidas a aquellas parejas que decidan tener más de un hijo, como forma de incentivo. En esos países, la mayoría de las mujeres muchas veces priorizan su desarrollo

profesional y económico, postergando o anulando la maternidad. Por otro lado, promueven la inmigración de familias numerosas (con tres hijos) o matrimonios jóvenes de regiones del mundo que presentan otras conductas reproductivas. Es decir, que culturalmente optan por formar familias con varios hijos.

En el otro extremo, se encuentran las sociedades de **elevado crecimiento vegetativo**. Son aquellas donde la natalidad y fecundidad son aún elevadas. En estos países, la proporción de jóvenes es mayor, por eso presentan una pirámide progresiva. En ellas se observa que las personas de hasta 25 años son el 60% del total. Esta situación, aunque se intenta revertir, aún es importante en los países menos desarrollados. Diferentes factores influyen en estas tendencias, como cuestiones culturales, económicas y sociales. Por ejemplo, en estos países la edad temprana de las madres es una característica. Al contar con altos niveles de población rural, donde el acceso a la planificación familiar no es bueno, los embarazos son más frecuentes. Las familias con muchos niños son parte de las costumbres de esa cultura. Si bien América latina y Asia oriental han disminuido la natalidad y la fecundidad, aún gran parte de los países africanos presentan características de población joven.



▶ Dentro de Europa es habitual que algunos adultos mayores se muden a países de mejor clima y menor costo de vida, ya que con la jubilación que ganan viven muy bien y pueden dedicarse a otras actividades recreativas, como viajar.

PARA Ampliar

Las Naciones Unidas y la organización *Help Age* elaboraron un informe sobre los lugares donde los ancianos viven mejor, evaluando varios factores como los ingresos, la salud, las capacidades personales y un entorno social favorable. El trabajo toma información de 91 países, los que reúnen al 89% de la población mundial de adultos mayores. El primer lugar en bienestar lo tiene Suecia, seguido por Noruega (2), Alemania (3), Países Bajos (4), Canadá (5) y Suiza (6), mientras que Estados Unidos llega al 8vo lugar. De América latina, los mejores ubicados fueron Chile (19), Uruguay (23) y Argentina (26). Los últimos son Afganistán, Pakistán, Tanzania y Jordania.